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Объект исследования: перфекционистская самопрезентация.  

Предмет исследования: взаимосвязь перфекционистской 

самопрезентации и альтруистических установок в период взрослости. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь перфекционистской 

самопрезентации и альтруистических установок в период ранней, средней и 

поздней взрослости. 

Основные результаты. Исследование, проведенное в рамках 

дипломной работы, позволило на эмпирическом уровне доказать, что 

существует значимая взаимосвязь перфекционистской самопрезентации и 

альтруистических установок личности. Это дает основание полагать, что 

люди помогают другим (альтруистическое поведение), создавая образ 

безупречного человека, т.е. эти действия носят демонстративный характер. 

Обнаружены гендерные различия во взаимосвязи альтруистических 

установок и перфекционистской самопрезентации: только у мужчин 

установлена эта взаимосвязь и именно в демонстративном аспекте, что 

отражает стремление мужчин при помощи альтруистических поступков 

создавать образ человека обладающего безупречной репутацией, социальной 

компетентностью и успехом в социуме, так как такое поведение является 

социально одобряемым. Только в период поздней взрослости была 

установлена взаимосвязь альтруистических установок с перфекционистской 

самопрезентацией, что свидетельствует о том, что у людей данного 

возрастного периода тем больше выражены альтруистические установки, чем 

больше они стремятся казаться совершенными. 
Ключевые слова: ПЕРФЕКЦИОНИЗМ, ПЕРФЕКЦИОНИСТСКАЯ 

САМОПРЕЗЕНТАЦИЯ, АЛЬТРУИЗМ, АЛЬТРУИСТИЧЕСКИЕ 
УСТАНОВКИ, ПЕРИОД ВЗРОСЛОСТИ, РАННЯЯ ВЗРОСЛОСТЬСРЕДНЯЯ 
ВЗРОСЛОСТЬ, ПОЗДНЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ. 
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Object of research: perfectionist self-presentation. 

Subject of research: the relationship between perfectionist self-presentation 

and altruistic attitudes in the adulthood. 

Purpose of research: to identify the relationship between perfectionist self-

presentation and altruistic attitudes in the adulthood. 



The results. The research, conducted as part of the thesis, allowed us to 

prove on an empirical level that there is a significant relationship between 

perfectionist self-presentation and altruistic attitudes of the individual. This gives a 

reason to believe that people benefits others (altruistic behavior), while creating an 

image of a perfect person. So these actions are demonstrative. Gender differences 

are found in the relationship between altruistic attitudes and perfectionist self-

presentation, and they consist in the fact that only men have this relationship, 

exactly in its demonstrative manifestation. This reflects the desire of men to create 

an image of a person with impeccable reputation, social competence and success in 

society with the help of altruistic acts, because this behavior is socially acceptable. 

It was found that the level of altruistic attitudes increases in women with age. The 

relationship between perfectionist self-presentation and altruistic attitudes was 

established only in the period of late adulthood, which indicates that the more 

people of this age strive to appear perfect, the more expressed their altruistic 

attitudes are. 
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